
  

 

Frau Oberbürgermeisterin 

Stefanie Seiler 

Maximilianstraße 100 

67346 Speyer 

 

 

Speyer, den 22.06.2024 

 

Antrag auf einen Ausschuss für Friedhofsentwicklung 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

unser Friedhof ist mit seinen 17 ha die größte Parkanlage Speyers. In den vergangenen Jahren 

hat sich vieles in der Bestattungskultur verändert, denn gesellschaftliche Veränderungen 

hinterlassen auch Spuren in der Friedhofskultur. Bereits im Jahr 2014 wurde durch die Verwaltung 

die Arbeitsgruppe Friedhofsentwicklung einberufen. In der Regel tagt die AG zweimal im Jahr, 

dort werden die Mitglieder über den aktuellen Stand und geplante Neuerungen informiert. 

 

Anfragen und Anträge müssen im Haupt- und Stiftungsausschuss bzw. im Stadtrat gestellt 

werden. Unter der damaligen Beigeordneten Stefanie Seiler wurde mit Politik, Mitarbeitenden und 

Interessierten das Friedhofskonzept 2025 erarbeitet und vom Stadtrat verabschiedet. Zudem 

wurde ein Inklusionsbetrieb eingerichtet. 

 

Leider tagt die Arbeitsgruppe nicht regelmäßig, ebenso kommt die kontinuierliche Arbeit nicht 

richtig voran. Unsere Bitte, für unseren Friedhof einen eigenen Ausschuss einzurichten und somit 

das Umsetzen des Friedhofskonzeptes und Neuerungen zu beraten, fand bisher keine mehr-

heitliche Zustimmung. In diesem neu gegründeten Ausschuss soll über die weitere Gestaltung 

von Grabfeldern, weitere Bestattungsformen, Pflege von Vermächtnisgräbern, (Um-) Gestaltung 

der Trauerhalle, Aufenthaltsplätze für Angehörige, Friedhofscafé und weitere Themen diskutiert 

und auch abgestimmt werden, bevor es dem Stadtrat zur endgültigen Beschlussfassung 

vorgelegt wird. 

 

Daher bitten wir den neugewählten Stadtrat, einem eigenen Ausschuss für die Weiterentwicklung 

unseres Friedhofes („Friedhofsausschuss“) zuzustimmen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
Philipp Brandenburger Martina Queisser Walter Feiniler 
Stadtrat   Stadträtin  Stadtrat 
 


